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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Aron, Josef     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alp, Markus     
Cremille, Diane     
Darmstadt, Kristina     
Diller, Kristina     
Fernholz, Christin     
Groben, Nikolai     
Huber, Mathias     
Rappa, Giovanni     
Rohe, Torsten     
Wecker, Jochen     
Windfelder, Elisabeth     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Müller-Horn, Manuela     
Zerban, Bernd     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Flegel, Sabine     
Heinisch, Gunther     
Köbler-Gross, Sylvia     
Stritter, Stephan     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitglieds 
 
2. Urkundspersonen 
 
3. Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 3.1. Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 3.2. Bildung der Wahlkommission 
 3.3. Wahlvorschläge 
 3.4. Wahl der ersten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 3.5. Wahl der zweiten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Anträge 
 
4. Aufstellung von Spielzeugkisten auf Spielplätzen in Gonsenheim (Grüne) 

Vorlage: 1278/2024 
 
5. Vergabemodalitäten der Stadtteil-Kulturmittel (Grüne) 

Vorlage: 1279/2024 
 
6. Sanierung der Stufen am Juxplatz (SPD) 

Vorlage: 1282/2024 
 
7. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
8. Ampelschaltung Hugo-Eckener-Straße (SPD) 

Vorlage: 1280/2024 
 
9. Reinigungsintervalle an ÖPNV-Haltestellen (SPD) 

Vorlage: 1281/2024 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 10.1. Wohnhaus neben dem Friedhof Kirchstraße 60 (CDU) 

Vorlage: 0674/2024 
 10.2. Sachstand Radnetz Mainz - Bürgerbeteiligungsverfahren (SPD) 

Vorlage: 0707/2024 
 10.3. Fahren gegen die Einbahnstraße/Überschreitung der Geschwindigkeit durch 

E-Scooter und Radfahrende des verkehrsberuhigten Bereichs (Spielstraße) in der 
Finther Landstraße (FDP) 
Vorlage: 0710/2024 

 10.4. Parken auf dem Areal der Housing Area (FDP) 
Vorlage: 0921/2023 
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 10.5. Cannabis Freigabe (AfD) 

Vorlage: 0706/2024 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0308/2024, CDU, GRÜNE, ÖDP, SPD, FDP 

Vorlage: 0781/2024 
 11.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0042/2024, GRÜNE 

Vorlage: 0807/2024 
 11.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0312-2024, GRÜNE 

Vorlage: 0808/2024 
 11.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0307/2024 der CDU im Ortsbeirat 

Mainz-Gonsenheim 
Vorlage: 1018/2024 

 11.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0673/2024, CDU 
Vorlage: 1171/2024 

 11.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0676/2024, CDU, Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 
Vorlage: 1173/2024 

 11.7. Sachstandsbericht zu Antrag 0700/2024 der CDU- und FDP-
Ortsbeiratsfraktionen im Ortsbeirat Gonsenheim 
Vorlage: 1231/2024 

 11.8. Sachstandsbericht zu Antrag 0708/23, ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 
Vorlage: 1232/2024 

 
12. Beschlussvorlagen 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
14. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18.05 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Zur Ehrung des verstorbenen ehemaligen Gonsenheimer Ortsvorstehers Bernhard Breit 
werden von Herrn Rappa und Herrn Huber Trauerreden gehalten. Der Vorsitzende schließt 
sich den Worten an und ruft im Anschluss zu einer Schweigeminute auf. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitglieds 
 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Christin Fernholz, die bei der konstituierenden Sitzung 
verhindert war, als neues Ortsbeiratsmitglied und verpflichtet sie auf die ordnungsgemäße 
Erfüllung ihrer Aufgaben.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Urkundspersonen 
 
Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig dafür aus, mit dieser Wahlperiode keine 
Urkundspersonen mehr zu benennen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.1 Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, zwei stellvertretende Ortsvorsteherinnen bzw. 
stellvertretende Ortsvorsteher zu wählen.  
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Punkt 3.2 Bildung der Wahlkommission 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Wahlkommission folgende Mitglieder angehören: 
 
Frau Windfelder 
Herr Alp 
Herr Huber 
Herr Groben 
 
Als Schriftführerin der Wahlkommission fungiert Frau Windfelder.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.3 Wahlvorschläge 
 
Zur Wahl der ersten Stellvertretung werden Herr Rappa (SPD) und Frau Darmstadt (CDU) 
vorgeschlagen. Beide Vorgeschlagenen sind bereit zu kandidieren. 
 
Zur Wahl der zweiten Stellvertretung werden Frau Cremille (Grüne) und Frau Darmstadt 
(CDU) vorgeschlagen. Beide Vorgeschlagenen sind bereit zu kandidieren. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.4 Wahl der ersten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Nach Abschluss der Wahlhandlung gibt der Vorsitzende bekannt, dass Herr Rappa mit der 
erforderlichen Mehrheit (8/3 Stimmen) gewählt ist.  
 
Herr Rappa nimmt die Wahl an und wird vom Vorsitzenden gemäß den gesetzlichen 
Vorschriften unter Aushändigung der Urkunde ernannt und vereidigt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.5 Wahl der zweiten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Nach Abschluss der Wahlhandlung gibt der Vorsitzende bekannt, dass Frau Cremille mit der 
erforderlichen Mehrheit (6/5 Stimmen) gewählt ist.  
 
Frau Cremille nimmt die Wahl an und wird vom Vorsitzenden gemäß den gesetzlichen 
Vorschriften unter Aushändigung der Urkunde ernannt und vereidigt. 
 
Nach Abschluss der Wahl übergibt der ehemalige erste stellvertretende Ortsvorsteher, 
Herr Huber, den Schlüssel zur Ortsverwaltung an seinen Nachfolger, Herrn Rappa.  
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 4 Aufstellung von Spielzeugkisten auf Spielplätzen in Gonsenheim 

(Grüne) 
Vorlage: 1278/2024 

 
Frau Windfelder begründet den Antrag. 
 
Bei der anschließenden Antragsberatung werden von den einzelnen Parteien sich ergebende 
Fragestellungen und Unsicherheiten insbesondere zu: 
 

 Regelungen für Schlüssel  

 Zuständigkeit des/der Pat:in 

 Vandalismus falls unverschlossen 

 Hygiene 

 Kosten und Sponsorensuche 
 
angesprochen. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es bei dem Antrag um ein Pilotprojekt gehe und die 
Verwaltung all dies prüfen werde, weshalb es sinnvoll sei, über den Antrag trotz offener 
Fragestellungen nun abzustimmen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag der CDU auf Vertagung wird bei Stimmengleichheit (6/6) abgelehnt. 
 
Im Anschluss wird der Antrag einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Vergabemodalitäten der Stadtteil-Kulturmittel (Grüne) 

Vorlage: 1279/2024 
 
Frau Cremille begründet den Antrag. 
 
Nach erfolgter Antragsberatung wird der Antrag auf Anregung der FDP in der Form ergänzt, 
dass eine schriftliche Eingabe auch per E-Mail möglich ist. 
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen. 
 
Der Vorsitzende wird die Vereine über den Vereinsring zeitnah über diesen Beschluss 
informieren. 
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Punkt 6 Sanierung der Stufen am Juxplatz (SPD) 
Vorlage: 1282/2024 

 
Herr Rappa begründet den Antrag. 
 
Auf Vorschlag der CDU wird der Antrag mit Zustimmung der SPD unter Punkt 2. und im 
letzten Absatz wie folgt ergänzt: 
 
2. Installation von Handläufen: Anbringung von Handläufen an den Stufen auf Höhe des 
Zebrastreifens, um Fußgängern zusätzlich Halt zu bieten und die Sicherheit zu erhöhen.  
 
Die Verwaltung wird gebeten, die notwendigen Maßnahmen zur Erhöhung der Sicherheit und 
Barrierefreiheit am Juxplatz zeitnah umzusetzen.  
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Einwohnerfragestunde 
 
Der Vorsitzende beantwortet die Frage von Herrn Oepen zum Thema Sportgeräte in der 
Pfarrer-Grimm-Anlage und wird seine Anregung in Sachen Fahrradstraße mit in die nächste 
Verkehrskommission nehmen. 
 
Ein weiterer Einwohner von der Interessensgemeinschaft Neu-Gonsenheim schildert die teils 
gefährlichen Situationen am Parkrondell im Bereich des Spielplatzes in der Maria-Sibylla-
Merian-Straße. Wenn hier große Wohnmobile parken würden, empfehle sich am Laternenmast 
auf der gegenüberliegenden Seite ein Verkehrsspiegel, um die Situation zu entschärfen. Des 
Weiteren bemängelt er die unsinnig geschaltete Ampel am Ende der Erzberger Straße in 
Richtung Innenstadt. Hier erhielten Autofahrer:innen keine Fahrberechtigung über die Schleife 
und deshalb bittet er die Verwaltung, dies zu überprüfen. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es sich hier nicht mehr um Gonsenheimer Gebiet 
handeln würde. 
 
In Sachen E-Scooter-Abstellplätzen teilt der Vorsitzende mit, dass die Verwaltung an diesem 
Thema dran sei.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Ampelschaltung Hugo-Eckener-Straße (SPD) 

Vorlage: 1280/2024 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.09.2024 zeigt sich die 
anfragestellende SPD hochzufrieden mit der Rückmeldung der Verwaltung.  
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Punkt 9 Reinigungsintervalle an ÖPNV-Haltestellen (SPD) 
Vorlage: 1281/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Wohnhaus neben dem Friedhof Kirchstraße 60 (CDU) 

Vorlage: 0674/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 25.04.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.2 Sachstand Radnetz Mainz - Bürgerbeteiligungsverfahren (SPD) 

Vorlage: 0707/2024 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.3 Fahren gegen die Einbahnstraße/Überschreitung der Geschwindigkeit 

durch E-Scooter und Radfahrende des verkehrsberuhigten Bereichs 
(Spielstraße) in der Finther Landstraße (FDP) 
Vorlage: 0710/2024 

 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 20.09.2024 wird diese von der FDP 
als nicht zufriedenstellend zurückgewiesen. Insbesondere stelle sich die Frage, in welcher Form 
und Intensität hier gemessen wurde, zumal ohne Polizei eine Personenermittlung gar nicht 
möglich sei.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.4 Parken auf dem Areal der Housing Area (FDP) 

Vorlage: 0921/2023 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.5 Cannabis Freigabe (AfD) 

Vorlage: 0706/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 19.04.2024.  
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Punkt 11 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0308/2024, CDU, FDP, GRÜNE, ÖDP, 
SPD 
hier: Aufstellung eines großen Müllbehältnisses am Rande des 
Naturschutzgebietes Großer Sand 
Vorlage: 0781/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 25.04.2024.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0042/2024, GRÜNE 
hier: Spielplatzsanierung Gleisbergschule 
Vorlage: 0807/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 25.04.2024.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0312/2024, GRÜNE 
hier: Errichtung einer Parkour-Anlage im Gebiet Gonsenheim zur 
Erweiterung des kostenlosen Sportangebots für Jugendliche 
Vorlage: 0808/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 25.04.2024.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0307/2024 der CDU im Ortsbeirat 
Mainz-Gonsenheim 
hier: Installation von WLAN im Rathaussaal des Rathauses 
Gonsenheim 
Vorlage: 1018/2024 

 
Der Sachstandsbericht des Dezernates I vom 24.06.2024 wird mit Unverständnis zur Kenntnis 
genommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 11.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0673/2024, CDU, Ortsbeirat 
Mainz-Gonsenheim 
hier: Sicherungs- und Reinigungsarbeiten am Weg zwischen 
Abenteuerspielplatz Kirchstraße und Haus Elsa-Brändström-Straße 1 
Vorlage: 1171/2024 

 
Nach Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 30.08.2024, dankt man 
der Verwaltung für die Rückmeldung und zeigt sich gespannt in Sachen Ausführung der 
Sicherungs- und Reinigungsarbeiten.  
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Punkt 11.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0676/2024, CDU, Ortsbeirat 
Mainz-Gonsenheim 
hier: Nestschaukel auf dem Spielplatz Marseillestraße 
Vorlage: 1173/2024 

 
Nach Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 30.08.2024 zeigt sich die 
CDU enttäuscht. Da im Partizipationsverfahren vorrangig die Kinder Wünsche äußern 
könnten, seien beeinträchtigte Kinder nicht im Fokus, weshalb man eine prinzipielle 
Ausstattung mit Nestschaukeln beantragt habe. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass er unter dem TOP Mitteilung und Verschiedenes über seine 
Erfahrungen diesbezüglich berichten werde.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.7 Sachstandsbericht zu Antrag 0700/2024 der CDU- und FDP-

Ortsbeiratsfraktionen im Ortsbeirat Gonsenheim 
hier: Rückzugsort für Jugendliche in Gonsenheim 
Vorlage: 1231/2024 

 
Nach Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates IV vom 10.09.2024 passe die 
Rückmeldung der Verwaltung aus Sicht der CDU nicht zum Antragsbegehren. Man bat um 
dringende Unterstützung bei der Standortsuche und um Bereitstellung entsprechender Gelder 
für Gonsenheim.  
 
Die FDP bittet die Verwaltung die Einrichtung des “Runden Tisches” in Bezug auf den Antrag 
zu konkretisieren.  
 
Der Vorsitzende merkt an, dass es bereits einen “Runden Tisch Jugend in Gonsenheim” gebe.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.8 Sachstandsbericht zu Antrag 0708/23, ÖDP, Ortsbeirat  

Mainz-Gonsenheim 
hier: Verschönerung/Schadenbeseitigung Willy-Brandt-Platz 
Vorlage: 1232/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 16.09.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
7 
Punkt 12 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen  
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Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Herr Huber informiert darüber, dass nach einem Treffen zwischen der MVG und der 
Verkehrsdezernentin die Zeichen gutstünden, dass die Gleisquerung in Höhe Hugo-Eckener-
Straße wieder geöffnet werden könnte. Da die Gleisarbeiten in diesem Abschnitt in Kürze 
starten, bittet er den Vorsitzenden, hier am Ball zu bleiben und auf die Gleisöffnung 
hinzuwirken. Dies wird vom Vorsitzenden bejaht. 
 
Herr Groben moniert die jüngste Umsetzung der Fahrradstraße in Gonsenheim, die von Seiten 
der Verwaltung nur zwei Tage vorher angekündigt wurde. Dies habe bei der Bürgerschaft zu 
großem Unmut geführt. Daher bittet er, solche Dinge zukünftig mit mehr Vorlaufzeit 
anzugehen. 
 
Der Vorsitzende berichtet über das Kinderfest in Gonsenheim, welches nun seit langem wieder 
einmal stattgefunden habe. Man habe hierfür ganz viel positives Feedback erhalten und es sei 
ein wunderschönes Fest gewesen. Er werde sich für weitere Feste dieser Art einsetzen und 
bedankt sich bei allen Helfer:innen. Frau Darmstadt moniert, dass es leider nicht ausreichend 
beworben worden sei, da sie davon nichts mitbekommen habe. 
 
Des Weiteren berichtet der Vorsitzende über die Teilnahme an der Partizipation für den 
Spielplatz Gleisbergschule. Hier hätten explizit auch Väter von Kindern mit Beeinträchtigung 
mitgewirkt. Es sei ein sehr guter Termin für eine sehr schöne Sache gewesen. Weitere 
Einladungen in diesem Zusammenhang werde er im Gremium verteilen. 
 
Zuletzt informiert er über die in 2025 anstehenden Feierlichkeiten zum 1250-jährigen Jubiläum 
von Gonsenheim. Um die Planungen unter Einbeziehung der Fastnacht und des Erdbeerfestes 
unter einen Hut zu bekommen, empfehle sich ein Runder Tisch. 
 
Bei der abschließenden Umfrage, die E-Mail-Adressen der Mitglieder den Mitarbeiter:innen in 
der Ortsverwaltung zur Verfügung zu stellen, bestehen von Seiten des Ortsbeirates keine 
Bedenken. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert, dass bisher erst ein Antrag vorliege und die Stadtteilmittel in der 
kommenden und letzten Sitzung des Jahres beschlossen werden müssten.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Josef Aron gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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